la possibilité qui nous est offerte d'accueillir de nouveaux membres dans l'ALENA lorsqu'ils seront disposés à s'y joindre.

Pourquoi? Simplement parce que les politiques qui sous-tendent l'accord offrent les meilleures perspectives d'un développement économique durable dans la région. Puisque l'ALENA favorise la croissance économique, il favorise aussi la stabilité économique. Et la stabilité économique conduit à la stabilité politique.

Je crois aussi que, grâce à des accords commerciaux comme l'ALENA, qui imposent des normes au mode d'exécution des échanges, nous pouvons faire notre part dans la mise en place des réformes économiques entreprises par l'Amérique latine.

L'Amérique latine est en train d'évoluer, et le Canada se prépare à tirer parti de cette évolution.

C'est par le commerce et l'investissement, et je parle ici du commerce bilatéral et de l'investissement bilatéral, que tous les citoyens de l'hémisphère pourront prospérer.

C'est pourquoi j'appuie sans réserve la clause d'adhésion contenue dans le projet d'accord de libre-échange nord-américain. Cette clause ouvre la porte à tout pays qui voudrait adhérer à l'ALENA, s'il se plie aux règles de l'ALENA et s'il est accepté par les pays déjà membres.

Un grand éditorialiste canadien, William Thorsell, écrivait récemment que, grâce à la clause d'adhésion, «l'ALENA est probablement, depuis la fin de l'empire, l'instrument économique le plus progressiste pour les pays en développement». Je répète : «L'ALENA est probablement, depuis la fin de l'empire, l'instrument économique le plus progressiste pour les pays en développement.» Quel bel avenir nous avons maintenant devant nous!

L'ALENA n'est pas seulement une bonne politique commerciale, c'est aussi une bonne politique étrangère. En ce qui concerne le Canada, il renforce sa participation à l'Organisation des États Américains et à la Banque interaméricaine de développement, deux institutions qui donnent des aspects nouveaux à la relation.

En bref, le Canada évolue lui aussi, puisqu'il devient un intervenant beaucoup plus actif dans les affaires du continent. L'alliance qui prend forme nous rendra tous plus concurrentiels, plus prospères, mieux en mesure de relever les défis de la globalisation et de saisir les occasions qu'elle nous offre.

Merci.